EL INSTITUTO DE ZOOLOGÍA Y ECOLOGÍA TROPICAL Y EL 40 ANIVERSARIO DEL POSTGRADO EN ECOLOGÍA

Ana Bonilla

Universidad Central de Venezuela, Facultad de Ciencias, Instituto de Zoología y Ecología Tropical. Caracas, Venezuela. ana.bonilla@ciens.ucv.ve

Siempre es un honor y, a la vez, un compromiso la celebración de aniversarios. En lo personal, la celebración del 40 aniversario del Postgrado en Ecología tiene tres facetas importantes que se entrecruzan en este momento: como egresada y docente del Postgrado en Ecología (PGE), como Directora del Instituto de Zoología y Ecología Tropical (IZET) y como Editora de la revista *Acta Biologica Venezuelica* (ABV).

Como egresada del PGE no puedo más que agradecer a los profesores que contribuyeron notablemente en mi formación académica y profesional durante ese lapso, algunos de los cuales incluso siguen ejerciendo con absoluta dedicación sus actividades en el IZET. Los conocimientos adquiridos en el PGE indudablemente sirvieron de base fundamental para poder hacer frente con un cambio de orientación en mi desempeño profesional hacia el área de la Zoología, iniciada desde mi Tesis Doctoral cuyo enfoque desdibujaba esa línea entre la Ecología y la Zoología, cada vez menos perceptible.

Es claro para todos los que hacemos vida en el IZET que el vínculo con el PGE, no sólo radica en compartir una sede física, sino fundamentalmente en que la mayoría de su planta profesoral son investigadores del instituto, incluso aquellos que conformaron el núcleo fundamental de profesores que emprendieron hace 40 años la dificil tarea de organizar un postgrado en la Facultad de Ciencias de la Universidad Central de Venezuela. En este Número está publicado un índice de los Trabajos de Grado de Maestría y Tesis Doctorales producidos por 103 egresados hasta 2020, que da fe de esta vinculación. Extrayendo unas cifras muy sencillas, tenemos que 77 egresados han sido dirigidos por investigadores del IZET. También es importante notar que del total de 58 investigadores que han ejercido como tutores en el postgrado, 27 son del IZET. Finalmente, 24 investigadores del IZET han obtenido el título de doctor en el postgrado.

Desde su fundación en 1951 y de forma ininterrumpida, ABV siempre ha estado presta a cumplir con su objetivo principal que es difundir los conocimientos que se generan en el área de la Biología, como órgano oficial

ACTA BIOLOGICA VENEZUELICA VOL. 40 (1)

del IZET y como única revista científica publicada en la Facultad de Ciencias. Como ya pudimos observar, es innegable el nexo entre el IZET y el postgrado de Ecología, y ejemplo de ello fue la publicación de un Número Especial en 2005, en el cual se conmemoró en conjunto el 25 aniversario del PGE y el 40 aniversario del IZET, con la inclusión de 13 revisiones invitadas, algunas de la autoría de investigadores del IZET y otras de profesores y egresados del Postgrado en Ecología.

En este Número Especial del 40 aniversario del PGE, como Editora de ABV fue un verdadero placer haber haber contado con el Dr. José Renato De Nóbrega, Coordinador del PGE, como Editor Invitado, quien logró en breve tiempo una compilación de trabajos de excelente nivel, como una pequeña muestra del tipo de investigación que se realiza en el postgrado. Saludo, desde mis tres facetas, la publicación de este Número, que demuestra que estamos bien preparados para trabajar en medio de condiciones adversas y dispuestos a poner nuestro granito de arena para convertirlas en oportunidades, tal como debería funcionar un proceso de enseñanza-aprendizaje.